

## Comité Régional de Spéléologie Provence Alpes Côte d'Azur

### Compte rendu de la réunion de C.A. du 06 Oct. 2021

La réunion s'est tenue en Visio conférence à 20h00 via Zoom.

#### Ordre du jour :

- 1/ L'aide aux stages.
- 2/ L'aide aux projets
- 3/ Les projets et les budgets des commissions.
- 4/ Les dernières instructions du barnum secours régional
- 5/ La Cayre
- 6/ Le rassemblement régional.
- 7/ la demande de subvention.
- 8/ Les autres projets du CSR à venir/Questions-REPONSES

#### Liste des présents, absents et excusés

\*=Membre du C.A.

##### Présents :

Frédéric	BONACOSSA
*Dominique	FRANK
*Jean-Marc	GARCIA ( <i>pouvoir de Loïc PERRIN &amp; Nathalie PERRIN</i> )
*Isabelle	GOUPIL
*Michel	ISNARD
*Denis	LATY
*Annie	LEGARÇON ( <i>pouvoir de Chantal BALS</i> A)
*Eric	MADELAINE
*Pierre	PETROSINO
Raymond	LEGARCON
*Alexandre	VANDEKERKKHOVE
*Sylvie	GIBERT

13 présents (+3 pouvoirs) / 16 membres C.A.

##### Absent :

\*Jérôme GUY

##### Absents excusés :

*Chantal	BALSA ( <i>Donne pouvoir à Annie LEGARCON</i> )
*Loïc	PERRIN ( <i>Donne pouvoir de J.M. GARCIA</i> )
*Nathalie	REBUFFAT ( <i>Donne pouvoir de J.M. GARCIA</i> )
*Marcel	PAUL

## ORDRE DU JOUR

### INFORMATION

Pour 2021 l'Agence Nationale du Sport nous a octroyé la subvention suivante

- 1) Formation licenciés et cadres : 5 000€
- 2) Développement de la pratique notre demande portait principalement sur le projet souffleur puis sur les jeunes : 3 000€
- 3) Connaissance du milieu souterrain dans le respect de l'éthique et la Citoyenneté : 2 500€

### 1/ L'AIDE AUX STAGES.

Chaque personne ayant effectué un stage devra compléter sa demande par l'attestation de stage et si possible un RIB à adresser au bureau.

Alexandre notre Trésorier règlera tous les dossiers complets.

Alex VDK a fait un tableau qui sera mis en annexe.

Vérification des dossiers :

LAGNY Julien (2019) est à vérifier ligne 20.

Les **stages seront pris en compte jusqu'à fin décembre** 2021, aussi ce tableau sera réajusté sur le dernier trimestre.

Questionnement sur Tanguy CARLOZ qui n'a pas pu faire le stage de Moniteur Canyon (cause Hôpital), mais JM GARCIA intervient et indique que Tanguy sera entièrement remboursé. Il est sorti du tableau.

Une jeune du 06 (Garagai) LEMASSON Lauréline pourrait rentrer dans ce tableau

**Après réajustement et vérification 3314,70€ devraient être alloués.**

### 2/ L'AIDE AUX PROJETS.

Le CSR peut apporter son aide maximum 50% du coût du projet, qu'il soit porté par un club, un CDS ou d'un individuel pour un projet bénéficiant aux fédérés du CSR PACA.

Les projets approuvés au CA de juin seront réglés dès la réception des factures.

Nous avons reçu de nouvelles demandes :

- **1 000€ pour spélimage** qui se tiendra le 27 novembre prochain à Courthézon  
Spélimage a eu une validation sur ses dates et demande 1000€

**Vote POUR à l'unanimité.**

- **450€ pour un Weekend** jeunes pendant les vacances de Noël, dossier joint  
Le **camp jeune** mené par Isabelle GOUPIL.  
Suite au report lié au COVID-19, le projet se reporte. Initialement la demande d'aide au financement à hauteur de 400€ qui ont été annulé, la demande pour 2021 est à 450€, augmentation dû à l'augmentation du coût du gîte. L'encadrement sera assuré par Dominique FRANK et Jérôme DEBOUL. Isabelle se retire du vote.

**Vote POUR à l'unanimité.**

La facture de la Civière est en attente.

Pour rappel : 1250€ de financement sera visé sur la civière et l'équipement secours comme d'habitude le remboursement se fera sur la présentation de la facture. Pour les cordes d'autres pistes peuvent être envisagées au niveau du CDS.

**Camp des pertes du Lignin** - demande un financement de **500€**, attente de la facture.

**Pompage Grotte des Naseaux**, La demande de financement est de **400€**, attente de la facture. Suite à un problème de fuite du canal EDF qui est au-dessus le projet est remis à une date ultérieure.

### **3/ LES PROJETS ET LES BUDGETS DES COMMISSIONS.**

#### **COMMISSION MIXITE**

Le CSR organise un Weekend Mixité à la Cayre (83) les 9 et 10 Octobre. C'est un **petit stage de perfectionnement aux techniques spéléo**. Le matériel utilisé, l'équipement, la progression l'autonomie, tous niveaux.

8 participants, 3 femmes et cinq hommes.

**Au niveaux national le groupe mixité propose l'achat d'un lot de tentes « vestiaire »** pouvant être revendu aux les CSR, EDS-C et clubs.

#### **Stage Albion 30 oct 6 Nov multi niveaux**

Label mixité en cours de demande car on est proche de l'équilibre hommes/femmes tant sur les participant-e-s que sur les encadrant-e-s.

#### **COMMISSION ENSEIGNEMENT**

Il se prépare au niveau national, une enquête auprès des encadrants sur les pratiques de sur **l'encadrement des mineurs**.

Une habilitation au niveau des **colonies de vacances** dans le 06 est en cours.

Un cahier des charges est en écriture pour les **camps Junior** (tous les mineurs). La FFS va éditer le référentiel et faire un appel à projet au niveau national. L'ASPA pourrait ouvrir le bal en avril/mai, pour les 12-17 ans, avec max. 20 stagiaires, l'encadrement serait moitié professionnel, moitié bénévoles. Un protocole est à observer avec le formulaire ACM (Accueil Colonie Mineurs).

#### **COMMISSION SCIENTIFIQUE**

- L'idée de réunir les différentes parties entre Scientifique et Environnement se concrétise avec 10-12 personnes avec hébergement. Certainement durant l'hiver. Un appel va être lancé pour 1, 2, 3 personnes par département. Marie Clélia LANKASTER avait organisé une rencontre similaire très intéressante il y a quelques années.
- Au niveau scientifique, c'est la saison d'observation des chauves-souris. Les partenaires locaux, départementaux ont contacté les CDS ou les clubs. Notre action de bénévoles n'est pas valorisée par un retour des données. Avec le GCP (gestionnaire du PRAC : Plan Régional d'Action Chiroptères), c'est actuellement compliqué.

- Pour le CEN Conservatoire des Espaces Naturels : Les deux responsables du CEN-Paca avec lesquelles nous avons discuté le projet de déclinaison régionale de la convention FFS-CEN ont quitté le conservatoire. Je [Eric] ne sais pas à ce jour qui va reprendre, je vais contacter le président du CEN-Paca.
- Pour les bases de données dans le domaine karstique, Eric va faire lors des rencontres d'Octobre (Villegly, 11, les 16-18 octobre) une présentation des avancées et du futur du projet KarstLink. Il s'agit d'établir des passerelles (informatiques !) pour fédérer les bases de données qu'elles soient en bio, en mesures physiques (capteurs), topographies, et bien sûr bases cavités...
- Gaz Radon  
Le projet porté par Speleo-H2O en 2020, puis par la Co SCI du CSR, a été retiré, les porteurs du projet s'étant débrouillés avec d'autres ressources.  
La Commission Scientifique propose aujourd'hui d'évaluer une opération d'acquisition d'un certain nombre de capteurs/enregistreur (Glog de Syera - Luc ROSSI, détecteur de CO<sup>2</sup>, capteur Radon, à définir) qui pourraient être mis à disposition des CDS pour des études dans des cavités diverses de la région, de manière à concrétiser et diversifier nos données sur les massifs karstiques.  
Le CSR donne un accord de principe cependant le budget et les modalités (choix des cavités, durée, etc.) restent à définir

#### **4/ LES DERNIERES INSTRUCTIONS DU BARNUM SECOURS REGIONAL.**

Le **gouffre du Mouret à Château Double** s'est **refermé** avec les pluies et les **risques** sont trop **grands**. Aussi, la **probabilité de la Castelette** s'élargie. Un point logement est abordé, mais les C.T. S.S.F. gèreront cette logistique, sans doute avec des tentes. Concernant les autorisations auprès de l'O.N.F. elles seront demandées.

#### **5/ LA CAYRE**

Des **travaux sont à prévoir** pour assainir et maintenir la Cayre. La toiture et le plancher sont à traiter urgemment.

Cependant il serait utile que les responsables de l'Abri du 13 et du 83 se concertent afin que l'on ait connaissance des priorités.

Un flou juridique est à régler car seul le CDS 83 est signataire de la convention avec l'ONF.

Le CDSC 13 et le CSR PACA veulent bien participer si nous trouvons un accord, peut-être un convention interne, il serait bien que l'on puisse voir sur place la priorité des travaux à réaliser.

#### **6/ LE RASSEMBLEMENT REGIONAL.**

Dans le Dévoluy, le 05 n'est pas très communicant pour l'heure. Annie va essayer de joindre Alexandre CHAPUT, le Président pour obtenir des infos.

Les membres du C.S.R. soutiennent cette initiative du 05 et sont prêts à aider, le CDSC 13 s'engage à apporter de l'aide.

Il faudra peut-être penser envisager un plan B pour le mois de Juin 2022.

Dans le Dévoluy a été récupéré à l'office du tourisme un kit incluant un livre et notamment les logos CSR PACA et FFS, concerne le monde souterrain, avec un parcours, un jeu, ... Un livre bien fait ! Alexandre CHAPUT pourrait avoir plus d'informations.

## **7/ LA DEMANDE DE SUBVENTION.**

Avant la fin du mois, la demande de subvention auprès de Conseil Régional. C'est une année de transition, donc la demande sera annuelle, Une demande quadri annuelle se fera dès 2022.

## **8/ LES AUTRES PROJETS DU CSR A VENIR. /QUESTIONS-REPOSES**

Q. 1 : A propos de la demande du collectif souffleur.

La demande d'aide a été validée, et il faut envoyer les factures la moitié sera remboursée.

Le collectif peut acheter les 600 mètres de cordes au vieux campeur, faire envoyer la facture au C.S.R. 560€ de bons ont déjà été achetés pour obtenir une réduction de 20%.

Pour le Secrétaire  
Pierre PETROSINO

Présidente  
Annie LEGARÇON